

De la edición de anoche

LA VOZ es el periódico de más circulación de Córdoba y su provincia. Invitamos a nuestros lectores y anunciantes a presenciar nuestras grandes tiradas.

CLEPSIDRARIO

El alcalde, en un momento de sinceridad, se ha confesado impotente para terminar con la mendicidad. Poderosas influencias pesan sobre él, haciéndole hacer contra la nube de mendigos que paludan por la ciudad.

Nosotros nos figuramos toda esa España oficial y grotesca de ministros, diputados, senadores y generales formando legión en defensa del mendigo.

Constituyendo con todos los mendigos, algo así como la rearguardia de la España oficial.

Porque la mendicidad en España es una institución oficial y seria, cuyo fuero es tan legendario y fuerte como el de la nobleza.

Mendicidad y nobleza, son las dos columnas del casticismo español. ¡Oh! mendigos españoles, que habéis llenado con vuestra personalidad la historia y el arte patrios.

La visión de la España astrosa y mendigante, es la primera que hiera la pupila de un Teófilo Gautier, de un Verlaine, de un Barrés, de un Maeterlinck.

Uno de nuestros mejores poetas contemporáneos, Emilio Carrere, es el cantor de la vida paupérrima y mendiga.

La historia de los pícaros españoles—El Lazarillo de Tormes, Gil Blas de Santillana, Rinconete y Cortadillo—es la historia de la mendicidad española, que tiene su máximo reflejo en el patio de Monipodio.

Coya inspiró en la pobreza sus más intensos gusafueres, y Velázquez elevó a Merlino—el único mendigo—la categoría de un dios pagano.

Los mendigos sociales cuentan su patrimonio por millones. A pesar de los mordiscos del Estado, el caudal de los pobres oficiales, los cuantiosos bienes de beneficencia y obras pías son uno de los más saneados tesoros de la nación.

Y sientan plaza de mendigo oficial, para acudir al reparto de algún legado pío, en concepto de viuda o de huérfana soltera, el yerno del ministro y el valilío del cacique.

Nunca se deja de inventar un destino para el señorito arruinado que no sabe escribir y mendiga un sueldo, ni nunca es tan solemne la voz del proletariado corzo cuando mendiga el pedazo de pan en el paro forzoso.

¿Y todo este retablo caricaturesco y castizo, pretende destruirlo nuestro alcalde, suprimiendo la mendicidad? Error craso.

Contra sus designios antipatrias y antiespañoles de suprimir la figura del mendigo, que tanto insire y tanto color da al ambiente nacional, algún diputado, algún senador, habrá levantado su brazo defensor. La eterna recomendación salva al mendigo, con la misma eficacia que la célebre campaña parlamentaria salvó al Van der Goe.

Y la inoportunidad alcaldesca sube de punto al pretender suprimir la mendicidad ahora, en este preciso momento histórico, en que la dignidad patria va a ser salvada por el refuerzo material de sendas listas de mendicidad patriótica.

Ah, no, señor alcalde, usted está equivocado. ¡Viva la mendicidad! ¡Viva España!

Folín el Felani.

TRIBUNALES

Sentencia

Juzgado de Córdoba.—Amenazas. José Taboada Fernández. Cuatro años, nueve meses y once días de presidio correccional.

Juicios orales

Día 14.—Sección segunda. Juzgado de Cabra. Hurto. Contra Antonio Amo Arévalo y otro. Defensor, señor Alvarez Vuste y procurador, señor Sáinz de la Torre.

Sección primera. Juzgado de Córdoba, causa por lesiones, seguida a Luis Vergas Madero; Defensor, señor Romero y procurador, señor García Vero.

Variación de horas

Desde el jueves 15 del corriente, las horas de oficina en la Audiencia provincial serán de las doce a las cuatro de la tarde.

HACIENDA

Sesamiento de pagos para el jueves

Don Manuel Blanco, don Carmen Valdeira, don Sebastián Barrios, don José Jurado, don Manuel Ibarra, don Manuel Carrillo, don Rafael González, don Francisco Carmona, don Palocinco Ballesteros y don Pedro Quintero.

Administración principal de Correos de Córdoba

El «Boletín Oficial» de esta provincia número 213, fecha 7 del actual, inserta el anuncio relativo al concurso de licitación para dotar de uno a la Administración de Correos de Hinojosa del Duque, pudiendo antes enterarse allí quien lo desee de las bases del mismo.

Gobierno Civil

Sobre el conflicto de los galatas

Llamados por el gobernador civil interino don Félix Peiro Zafra, se reunieron en su despacho oficial el ingeniero y abogado de la compañía de Gas y Electricidad, don Joaquín Carbonell y don Joaquín Carbonell y don José Ovián, respectivamente, para cambiar impresiones sobre el conflicto que se avecina con motivo de la actitud de los empleados y obreros de dicha empresa.

En la reunión, que duró más de una hora, los representantes del consejo de administración manifestaron al gobernador que no encontraban motivo para despedir al empleado señor Raya, toda vez que los obreros no han justificado su actitud.

Agregaron que estaban dispuestos a proceder en justicia, pero para ello era preciso que se aportaran datos, al objeto de aquilatar cargos y resolver la cuestión, sin perjudicar intereses de nadie.

En vista de ello, y como resultado de la reunión, el señor Peiro envió acto seguido un oficio al alcalde para que remita a la Junta local de Reformas Sociales, a fin de solucionar el conflicto.

El señor Peiro nos dijo esta mañana que si la Junta de Reformas Sociales no conseguía arreglar el pleito en el término de cuarenta y ocho horas, entonces intervendría él directamente, para resolver el conflicto antes de llegar a la huelga, procurando satisfacer las aspiraciones de ambas partes.

Caso de que los obreros fueran a la huelga, el gobernador procurará que en ningún modo se perjudiquen los intereses del vecindario, evitando toda coacción en los trabajos.

Vida obrera

Ha sido autorizada la reunión que esta noche celebrará, a las nueve en su domicilio social el gremio de metalúrgicos.

Asimismo ha autorizado el gobernador civil la junta general ordinaria que mañana, día 15, a las nueve de su noche celebrará el personal de talleres de la compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Licencia de caza

El gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar, a los señores siguientes:

- Don Francisco Bernal Pozo, don Antonio Santiago Dios, don Antonio María Santiago Dios, don Francisco Mesa Ramírez, don Antonio Pastor Lázaro, don Francisco María Lozano y don Juan Huertas López, de Biens; don Luis González de la Vega, don Miguel Hernández González, don Juan Rodríguez Quiñones, don Lorenzo Cabello Aguililla y don Lidro Navarro Baltro, de Puelonuevo del Terrible; don Juan Oteros Ubeda, don Andrés Villatoro Luque, don Francisco Aranda Cuadrado, don Miguel Ramírez Baena y don Francisco Bujalance Roldán, de Nueva Carteya; don Angel Arce Velasco, don Antonio Varo Espejo, don Rafael Navarro Panadero, don Mariano Varo Espejo, don Manuel Jiménez León, don Manuel Ralón Rubio, don Felipe de Castro Vázquez, don Antonio Hidalgo Raigón y don Juan Cabrera Sajo, de Montilla; don Antonio Castillo Gómez, don Julián Morejón Sánchez, don Rafael Ortega Gómez y don Antonio Arenas Fuentes, de Córdoba; don Tomás Cerezo Adamuz, don Juan Cantarero Domínguez y don Cristóbal Cerezo Adamuz, de Bujalance; don Rafael Dávila Mesa, de El Porvenir; don Delfín López Carrillo, de Pozoblanco; don Sebastián Ruano, de Montoro; don Francisco Simón, de Villaviciosa; don Manuel Montoro Caliz y don Pelagio Serrano Aguilera, de Priego; don Manuel Ruiz Serrano y don Miguel Ventura Riquelme, de Villanueva del Rey; don Lucas Ranero Luna y don Silvestre Luna Aranda, de El Soldado; don Francisco Mármoel Corredera, don Manuel Rivas Reyes y don Francisco de P. Perales Lara, de Los Moriles; don Angel Recio Cantón y don Juan Aceso Mejías, de El Soldado; don Manuel Cantador Calero, de Pozoblanco; don Juan Antonio Plaza Sánchez, don Pascual Mármoel Corredera y don Francisco Aguayo Ramírez, de Los Moriles; don Francisco Crespo Lara, don Ignacio Muñoz Caballero, don Pedro Ramírez Cabello, don Cristóbal Lineras Pedrosa, don Juan Antonio Cárdenas Hueter y don Juan Herrero Ortega, de Benamejí; don Salvador Madrid Salvador, don Cristóbal González Muñoz, don Cristóbal Parejo Orbán, don Francisco Montilla Campos, don Manuel Navas Hurtado y don Gabriel Delgado Gallardo, de Encinas Reales; don Pedro Carretero Lozano, de Los Moriles; don José Aragón Molina, don José Gómez Gallardo, don Antonio Zamora Cantarero y don Andrés Moreno León, de Villafranca.

Pertenencias

El vecino de Castro del Río don Francisco Algaba Luque, desea adquirir doce pertenencias mineras de hierro, con el nombre de «María Algaba», en este término municipal, y paraje nombrado Valseca y San Pablo.

Traslado de presos

Se ha dispuesto que sean trasladados de la cárcel de Bujalance a la de esta capital, los presos Francisco Cabello Toledano y Juan Ortega Cañada.

En los andenes

Paso del general Vives

En el expreso de esta mañana, llegó a Córdoba, procedente de Madrid, el general Vives, jefe de la brigada de ferrocarriles, acompañado de su ayudante el comandante señor Menéndez.

Aguardaba la llegada del citado general el capitán de dicho cuerpo don Francisco Pérez Vázquez, que tiene su residencia en esta capital.

Hasta que partió el expreso de Málaga, donde el citado general ha continuado su viaje con objeto de embarcar con rumbo a Melilla, estuvimos conversando con él, manifestándonos que iba a nuestro campo de operaciones con objeto de conocer personalmente el estado en que se encuentran las líneas férreas en nuestro territorio de Africa.

A las siete de la mañana partió el expreso, siendo despedido el general Vives por varios jefes y oficiales de dicho cuerpo.

Paso de dos escuadrones de Borbón

Esta mañana, a las siete y media de la misma, llegó a esta capital el tren militar que condujo los dos escuadrones restantes del regimiento de Lanceros de Borbón, de guarnición en Burgos, y que, como ya decíamos, habían de llegar a las doce y veinte de la noche.

Obedeció el retraso al adelantamiento de varios vagones y tener que trasladar el ganado.

Componen la expedición ciento sesenta y seis hombres, entre soldados y clases de tropa, a cuyo frente vienen once oficiales. Manda la expedición el comandante don Salvador Portillo.

El convoy lo forman veintidós vagones de ganado, tres de bagajes, catorce coches de viajeros, dos bateas con dos carros de escuadrón y un carro de cocina.

Al llegar el tren, se tocó pie a tierra, formando seguidamente la tropa con objeto de entibarse un rancho frío, consistente en chorizo, una lata de sardinas, pan y café, preparado por el cuerpo de Intendencia.

Los oficiales de Borbón fueron obsequiados por sus compañeros de Sagunto, en el restaurant de la estación, con un suculento desayuno.

Además de la representación del regimiento de Sagunto, en la estación aguardaban la llegada de las tropas el jefe de la guardia municipal don José Estrada y fuerzas de dicho cuerpo, de Seguridad, agentes de Vigilancia y escaso público.

Después de las ocho de la mañana y una vez que se dió pie a tierra y a la parada, continuó el convoy su marcha hacia Utrera, con objeto de incorporarse a los escuadrones que pasaron ayer tarde, deteniéndose una hora en Ecija, donde se les servirá el rancho.

Paso de una compañía de Telegrafos

A las tres de la tarde ha llegado un nuevo tren militar conduciendo tropas de diferentes cuerpos.

Venían en el mismo una compañía del regimiento de Telegrafos, de guarnición en Madrid, la cual se dirige a Larache.

Dicha compañía está compuesta por ciento cuarenta y cinco hombres, entre soldados y clases de tropa, mandados por el capitán don Luis Noreña, teniente don Manuel Martínez Francos y alférez don Fermín Toboalino.

Estas fuerzas llevan también a su cargo treinta y cuatro mulos.

También venía en el citado convoy una sección del regimiento de infantería de León, número 38, al mando de un sargento. Llevan también siete mulos con destino a la sección de ametralladoras de dicho regimiento, que ya hace algún tiempo se encuentra en el campo de operaciones.

Finalmente van en el tren doce piezas de artillería, un carro de material de campaña y tres bicicletas con destino al parque de Melilla.

En los andenes aguardaban la llegada del tren oficiales de vigilancia de los cuerpos de la guarnición y agentes de la autoridad.

Llegada de tropas de infantería de Alava

Esta tarde, a las cinco y media próximamente, ha llegado a esta capital una nueva expedición de soldados del regimiento de infantería de Alava, número 56, que, como ya decíamos ayer, vienen de Málaga, con objeto de aprender la instrucción en los cuarteles de esta plaza.

Al frente de la expedición venía un teniente, acompañado de un sargento, dos cabos y varios soldados.

En la estación aguardaban la llegada de la tropa, el teniente coronel del regimiento de Alava, que ha de quedar en esta población como jefe de las fuerzas que han de venir de dicho cuerpo, varios oficiales y las bandas de cornetas, tambores y música del regimiento de la Reina.

Inmediatamente después de descender del tren la fuerza, formaron en la explanada de la estación, con las bandas citadas a la cabeza, emprendiendo la marcha hacia el cuartel de la Victoria, donde se alojó.

Durante el trayecto citado, acompañó a la tropa numeroso público, que de antemano, se encontraba en la estación esperando su llegada.

Llegada de soldados heridos

El alcalde, señor Barrios Rejano, nos comunica que mañana, a las seis y media de la misma, llegarán a esta capital 75 heridos de la guerra, de los cuales 50 serán alojados en el hospital del Ayuntamiento y 25 en el Militar.

El pueblo de Córdoba que tan hermosas y repetidas pruebas tiene dadas de su exaltado patriotismo, con motivo del paso de fuerzas del ejército para el teatro de la guerra, responderá sin duda alguna en esta ocasión tan dolorosa de recibir a las primeras heroicas víctimas que aquí llegan, acudiendo en masa a recibir a los valientes soldados que tan bien y tan generosamente supieron luchar en defensa de su patria.

Que al llegar aquí se vean confortados, más que con los cuidados de la ciencia, con el amor y el entusiasmo que su heroísmo se merece. Al final que han hecho en otros puntos en que han desembarcado heridos de Melilla, no quede un coche ni automóvil particular que no se dispute el honor de conducir a esos valientes a sus hospitales respectivos. Su paso por las calles constituya una entusiasta y halagadora manifestación de cariño por los que hace poco marcharon, henchido el corazón de entusiasmo y ansiosos de ofrendar sus vidas en holocausto a la patria tan amada.

Cordobeses! acudid mañana a la estación para que los vítores al ejército y a España sean lo primero que escuchen esos mozos que tan gallardos fueron a pelear, y nos los mandan heridos, pero tan animosos y entusiastas como partieron al Rif, sin temor ni abatimiento.

Que ahoguemos el pesar de sus dolencias con el entusiasmo de nuestras almas.

Sección de primera enseñanza

Los Ayuntamientos y el derecho a la habitación de los maestros

Contestando a varias consultas que se dirigen a la Inspección sobre el derecho que la ley reconoce a los maestros para disfrutar de casa gratis, decente y capaz, se recuerda que las últimas disposiciones vigentes sobre la materia están contenidas en el Real decreto de 28 de febrero de 1919.

Según el artículo 40, «para determinar si las viviendas que los Ayuntamientos pongan a disposición de los maestros reúnen las condiciones de decencia y capacidad exigidas, será bastante el acuerdo de los municipios y de los maestros interesados. En caso de discrepancia, la Inspección de primera enseñanza, teniendo en cuenta las condiciones de dichas viviendas en relación con las demás de la localidad y las necesidades de los maestros, informará a la Dirección general, y ésta resolverá lo que estime procedente.»

Y con arreglo al artículo 60, «los Ayuntamientos podrán en todo caso sustituir la obligación de proporcionar casa a los maestros por el abono de la indemnización equivalente, fijada de acuerdo con aquellos, o sometiéndose al dictamen de la Inspección de primera enseñanza, si el acuerdo no fuera posible.»

Así, pues, en los muchos casos en que los Ayuntamientos sólo disponen de locales para las escuelas, no habiendo habitaciones para los maestros en los mismos edificios, queda cumplida la obligación que la ley les impone, por el abono de la equivalente indemnización.

Y atendiendo constante de la legislación moderna sobre la materia se dirige a separar la escuela, como establecimiento público, de la habitación del maestro, entre otras razones para evitar que aquella, a los ojos del vulgo, aparezca como una dependencia de la casa de éste.

Solicitud

La maestra de Córdoba doña Matilde Vasconi solicita prórroga en la excedencia que disfruta.

Certificado

El jefe de la sección de Sevilla envía certificado de la liquidación de haberes de la maestra doña Carmen Trujillo Soto.

Cenes

El alcalde de Villanueva de Córdoba comunica a esta sección que ha cesado en su cargo el maestro propietario de la primera escuela de niños, don Manuel García Pérez, por haber sido trasladado a otra provincia.

El jefe de la sección administrativa de Jaén participa que ha cesado en su cargo el maestro don Manuel Marín Poyato, enviando con tal motivo el certificado acreditativo de liquidación de haberes.

El alcalde de Villaralto comunica haber cesado en su cargo la maestra propietaria doña Remedios Fernández Ruiz.

Jubilación

La maestra de Luque doña Catalina Navarro envía a esta sección una instancia solicitando que se le conceda la jubilación voluntariamente.

En la casa de todos

La suscripción del municipio de Melilla, ha contribuido últimamente a la fábrica La Cordobesa, con 25 paganas.

Conclusiones

Esta tarde, a las cinco y media, se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión municipal de Fomento, bajo la presidencia del teniente de alcalde don Ramón León Priego.

Se aprobaron numerosos asuntos, la mayoría de trámite, y se informaron favorablemente varias instancias solicitando realizar obras.

También se aprobaron varias cuentas que serán incluidas en el orden del día de la sesión próxima.

Mañana, a las cinco y media de la tarde, se reunirá en el Ayuntamiento la comisión municipal de Arbitrios, bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Fernández Vergara.

El objeto de la reunión es dar a conocer a los concejales el padrón, ya terminado, de céntulas personales, y que fue retirado del orden del día de la sesión pasada, por faltar en él las hojas de los vecinos de la barriada de Alcolea.

Una vez presentadas éstas, a propuesta del concejal señor Troyano, serán llevadas a la reunión de mañana para que los concejales puedan examinarlas.

La Agencia del Soldado

Esta mañana se han recibido en la Agencia especial de la alcaldía, sesenta comunicados dando cuenta de las gestiones llevadas a cabo en Melilla para averiguar el paradero de varios soldados, cuyas familias interesaban.

De éstos, solo cuatro traen detalles precisos; entre ellos hay uno, que asegura de Melilla que se encuentra prisionero de los kabileños, y tres más que se encuentran en la plaza. Los cincuenta y cuatro restantes, el gobierno militar de Melilla los incluye entre los desaparecidos.

El alcalde ha recibido una carta del general Fresneda, en la que le da cuenta de las dificultades que se oponen a la indagación de noticias referentes a los soldados expedicionarios, siendo sencillísimo, en cambio, el facilitar datos de aquellos soldados que pertenecieron a regimientos que se hallaban de guarnición en la plaza africana.

El casario del soldado

La señora vicepresidenta de la Junta de damas de la Cruz Roja, doña Blanca Sánchez Guerra de Alvear, ha escrito al alcalde para manifestarle, que aprovechando el próximo viaje que va a realizar el casario del soldado, enviará ropas para los soldados cordobeses que se encuentran en Africa.

De Quintas

La familia del soldado de cuota Nicolás Vélez Raya, se presentará en el negocio de Quintas del Ayuntamiento para enterarse de un asunto de su interés.

La Medalla de Córdoba

El alcalde, al despachar esta mañana con los periodistas, les manifestó que uno de estos días iba a reunir a la comisión municipal de revisión y reforma de reglamentos, en vista de que su actual presidente, señor Rodríguez Molins, se encuentra con licencia por eslermo.

Es deseo del alcalde que esta comisión despache cuanto antes la moción presentada por él en anteriores cabildos, en la que se trata de la creación de la Medalla de Córdoba.

El detenido por sospechoso, es un pájaro de cuenta

Se ha comprobado que el individuo que fué detenido por dos guardas municipales antesayer por postular para los heridos y enfermos de Africa, es un pájaro de cuenta.

En contestación al telegrama que el gobernador civil interino don Félix Peiro, mandó a la dirección general de Orden público, interesando datos sobre el susodicho Rafael García Martínez, contestado dicha dependencia oficial, que el citado sujeto está procesado por varias veces en el extranjero por lo que está reclamado por diferentes delitos.

Además ha pertenecido durante largo tiempo al grupo socialista español que reside en París.

Con tal motivo, el sujeto de referencia ha sido puesto a disposición del gobernador civil, el cual lo enviara a Madrid para ser entregado en la Dirección general de Orden público.

MILITARES

Los legionarios de esta plaza, José Barrios Torres y José María Castro.

Procedente de Málaga han llegado a esta capital el teniente coronel del regimiento de infantería de Alava, don Antonio Pavón Cano, el capitán don Antonio Marín, y el teniente don Juan Sotillo Miñano, que vienen a instruir reemplazos del cupo de instrucción.

Información telefónica CRONICAS DE MELILLA

11 Septiembre (domingo tarde)

La columna que salió esta mañana, al mando del general Berenguer (don Federico) estaba compuesta por los batallones expedicionarios de los regimientos de Castilla, Oravellana, Corona, An...

Salida de la columna sin ser hostilizada en absoluto, consiguiendo realizar el objetivo sin bajas ni fuego.

Mañana sale convoy para Tizza y Casabona. Aquí, en el zoco, esperan acometimientos para mañana.

Por el alto mando ha sido designado el comandante médico don Paulino Fernández (Martos) para cumplimentar el acuerdo de la comisión, que consiste en adquirir tres estaciones de despieceamiento, esterilizadoras para agua y tubos para el suministro de esta, y ropas interiores para los soldados.

Los aeroplanos bombardearon el valle de Frajena y Rio de Ore hacia la cabaña de Beniscar y la de Beni-el-Safar, donde se encontraban numerosos grupos de enemigos.

Un convoy de agua se ha llevado hoy, al medio día, a Casabona, hostilizado muy poco el enemigo, sin consecuencias.

Esta tarde han llegado al Alalayón, procedentes de Nador, el cabo y el soldado del regimiento de Melilla, que estaban allí prisioneros, Severiano Soria y Ricardo Tobó. Vienen muy enfermos y han pasado al hospital Dacker.

Por el comandante general se ha dado la orden a los hospitales, prohibiendo a los periodistas preguntar nada a los heridos, ni prisioneros rescatados o fugados.

El general Villalba, comandante general del Campamento de Gibraltar, ha embarcado esta tarde para la península acompañado a su hijo don Fernando Villalba, afez de la legión, que resultó herido en el último combate.

pedirá la compliance en estas playas es de larga extensión mar adentro, y el barco balanceará a loz demasiado para prestar atención a lo que sucede en la lengua de tierra.

Entrar en Mar Chica el «Mediterráneo», lo creo imposible.

Con un barquito de pesca de poco calado entramos en Mar Chica hace pocos días y embarrancamos.

Hay sitios por donde solo hay 80 centímetros de calado.

En la seguridad que no se entrará en Mar Chica, desde donde únicamente se puede ver y apreciar la operación; de que no se podrá desembarcar en Restinga ni seguir con la columna (lo que tengo entendido está prohibido por el alto mando) y que los que vayan de nada se enterarán, me quedo en Melilla y procuraré hallar medio de trasladarme a Mar Chica, desde donde quizás pueda hacer mejor información.

Parece ser que se les van restando facilidades a los correspondientes. Quizás sea apreciación mía, pero a mí me lo parece.

No se extrañen que en mis informaciones no diga nada de cuanto se fantasea respecto al cadáver de Silvestre, y de que quizás esté vivo. Yo tengo enfermos que no lo está, y ver que esto es fantasía, que, a mi juicio, es poco serio, según algunos comentan el asunto.

Ayer llevaron una caja de zinc para traer el cadáver del general.

Relación de las bajas ocurridas ayer en la columna de Berenguer (don Federico) en el sector de Isnar, Gazel, Sidí Amarán:

Regimiento La Corona número 71: Sargento Bernardino Francisco del Castillo, menos grave; soldados Federico Medina Sánchez, menos grave; José Blanco Peralta, menos grave; José Millán Cuadrado, leve.

Regimiento de Castilla número 16: Cabo Luis Olivera Gómez, grave; soldados Concepción López Madrid, leve; Contrajo Sánchez Hermosilla, leve.

Regimiento de Tetuán número 45: Enrique Moya Nevel, menos grave; Pedro Gil Carratalá, grave.

Lanceros de Farnesio: Cabos Eugenio Martínez Jiménez, menos grave, y Enrique Oades Botella, leve.

Comandancia Intendencia: Soldado Eugenio Toldo Martínez, menos grave.

12 Septiembre

Como anuncié, como me presumía, ha sucedido, sin errar un solo punto, en la toma del zoco de Arba de Arqueman, y de la expedición de los correspondientes de guerra en el vapor «Mediterráneo», puesto por la alta comisaría a disposición de aquellos.

Han ido a Restinga por la mar grande con mal tiempo; por las condiciones de aquella playa, se han tenido que quedar a mil metros de la orilla; no han visto nada, no se han enterado de nada, y solamente han sido veintiseis correspondientes los que han ido y que hoy irán a hacer una protesta a la alta comisaría, por creer algunos que han sido objeto de un engaño.

Se tomó el zoco el Arba sin un solo tiro. Los barcos de guerra bombardearon por algo, pero yo no me explico por y para qué.

Esta mañana ha sido evacuada por nuestras tropas la posición de Casabona, destruyéndola luego la artillería del zoco El-Had.

Una vez convertido en posición el biocao de la Corona, ya está peligrosa posición era innecesaria y creo se ha obrado bien suprimiéndola.

El día continúa y transcurre en medio de la calma más absoluta. Ni un solo disparo de nuestras tropas.

Por el barranco del Inferno y del Lobo, como en 1909, sigue el «paquete» a los que se aventuran por la carretera y a las embarcaciones que se aproximan a tierra.

Han «paquetado» desde allí al «Mediterráneo», a su vuelta de la altura de Restinga, donde los periodistas fueron a desesperarse.

Luque.

De Madrid

Madrid 14, 15'30 a 17'50 l.

Suspensión de oposiciones

Por el ministerio de Estado, y atendiendo a las diferentes solicitudes hechas por opositores de la carrera Diplomática y Consular, que se encuentran en el ejército de operaciones, han sido aplazadas indefinidamente.

De Gobernación

El ministro de la Gobernación, conde de Coello, manifestó a los periodistas que hoy a las seis celebrará Consejo de ministros en la Presidencia, que sería brevísima y sólo al objeto de tratar del despacho de algunos expedientes de trámite.

«Diario Oficial»

Publica hoy una circular ordenando se abone a la Cruz Roja y establecimientos donde se presten asistencia a heridos y enfermos procedentes de África cuatro pesetas por individuo.

También ordena se conceda pasaportes gratuitos a las enfermeras religiosas, socios y camilleros de la Cruz Roja.

Conflicto solucionado

La Cámara de Comercio se reunió esta mañana con el gremio de expendedores de carnes, para hallar una solución al conflicto planteado.

Después de la reunión se facilitó una nota oída, en la que, si bien mantiene en un todo su protesta ante el precio fijado por las autoridades a la carne, daban por terminado el conflicto, aceptando el precio fijado, a fin de no causar más perjuicios al público, anunciando que volverían a sacrificar las reses necesarias para el consumo.

Por ahora no se abrirán las Cortes

«La Epoca» asegura en su editorial de esta tarde que las Cortes no reanudarán sus tareas, como se ha dicho, el próximo día 27 del corriente.

Añade que hace varios días, en una reunión, los ministros acordaron que la fecha de apertura sea el día 4 de octubre próximo.

Aconseja el órgano de los conservadores al Gobierno que si esta nueva demora es obligada por las circunstancias anómalas por que atravesamos, no debe sufrir nuevos aplazamientos y presentarse seguidamente al Parlamento a cumplir con su deber.

Ofrecimientos

Los médicos forenses de España se han ofrecido al ministro de Gracia y Justicia para prestar asistencia gratuita a todos los enfermos y heridos que vengan de África, en sus pueblos respectivos.

El ministro les ha contestado agradeciendo mucho el ofrecimiento y que será tenido en cuenta.

Regreso de Echagüe

Ha regresado a la corte el general Echagüe, que estuvo visitando a los ministros de Guerra y Marina.

Firma de Guerra

Concediendo rectificación en la pensión que disfrutaban por la medalla de la Patria al teniente y capitán de infantería don Rafael Rodríguez Alvarez y don Enrique Pérez del Fierro.

El decreto de alquileres

Hoy han visitado en su despacho oficial al señor Franco Rodríguez una comisión integrada por la Federación Económica de España, Hijos de Madrid, Palma de Mallorca y Asociación de Vecinos, al objeto de que sea prorrogado el vigente decreto sobre alquileres con las modificaciones y mejoras recientemente acordadas.

El ministro ofrecióles estudiar el asunto con interés. Los comisionados salieron satisfechos de la entrevista.

Sin noticias de Melilla

En el ministerio de la Guerra manifestarán esta tarde a los periodistas, que no se había recibido la ampliación a la nota de la mañana.

Unicamente sabía el ministro, que se había registrado un ligero froteo entre los rebeldes y nuestros soldados en el zoco el El-Had de Beniscar.

Más donativos

En el ministerio de la Guerra se nos ha facilitado la siguiente lista de donativos:

El gobernador civil de Ciudad Real, 95 pesetas; el de Toledo, 125; el de Guadalajara, 88; el de Alicante, 126; el de León, 75; el de Zaragoza, 106; el de Murcia, 93; el de Jaén, 119; el de Teruel, 93. Otras varias entidades y sociedades han ofrecido también donativos.

La guerra en los dñes

Varias empresas de cine han empezado a proyectar películas de nuestros operarios guerreros en Marruecos.

Figuran las columnas en plan de avance, marchando a la cabeza los legionarios, regulares y demás fuerza. En otros pasajes figuras los barcos que auxilian a las tropas.

En un extracto las orquestas ejecutan la «Marcha Real», y el público, de pie, prorrumpe en vivas entusiastas.

El Consejo de ministros

A las cinco y media de la tarde, comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia para celebrar Consejo, no haciendo ninguna manifestación de interés a su entrada.

A las siete y media de la tarde aún continuaban reunidos los consejeros.

Despacho con el Rey

El presidente del Consejo señor Maura, acompañado de los ministros de la Guerra y Marina estuvo en Palacio a despachar con el Rey, poniéndole a la firma varios expedientes.

A la salida los periodistas preguntaron a La Cierva si tenía noticias que comunicara de la guerra, manifestando que carecía de ellas, pues hasta las tres de la tarde que conferenciara con el alto comisario, nada podía decir a la prensa.

Los periodistas hicieron ver al señor Cierva las palabras del señor Maura de que la guerra sería dura y pronto se conocería su resultado.

El señor Cierva replicó: «Solo el alto comisario y los hechos consumados pueden hablar; entretanto, nadie puede aventurar nada».

Ansiedad por conocer noticias del avance.

Esta tarde un gentío inmenso se agolpó en las puertas de las redacciones de los periódicos, para conocer noticias del avance de nuestras tropas en Melilla.

Hidro-avión español

El domingo comenzará a prestar servicios el primer hidro avión construido en España por la casa Bristol, de San Sebastián.

De Provincias

Barcelona

Barcelona 14.—Al salir de su domicilio Ignacio Martínez, le fueron hechos varios disparos, resultando ileso.

El espíritu general

Barcelona 14.—El general Palanca ha hecho entrega del mando de la región al divisionario don Francisco Sánchez.

Huesca

Huesca 14.—En el kilómetro 38 de la carretera de Barbastro voló el auto que hace el servicio de viajeros y correo, resultando varios contusos.

Reunión de generales

Melilla 14.—Anoche se reunieron con el alto comisario los generales Sanjurjo, Hernández y otros. Se ignora el objeto de esta conferencia.

Nuestra artillería apaga el fuego enemigo

Melilla 14.—Nuestra artillería abrió seguidamente el fuego contra los cañones moros, haciendo con sus certeros disparos acallar los del enemigo.

Los barcos cañoneados

Melilla 14.—Los tres disparos de cañón hechos por los moros, cayeron en el barrio Real, en el de Tesorillo y plaza de España, sin que hicieran blanco ni causaran daño material alguno.

Los hermanos de González Tablas

Melilla 14.—Han llegado a esta plaza los hermanos del teniente coronel regular González Tablas, recientemente herido en los últimos combates de Beni Sicar.

Importancia del zoco del Arba

Melilla 14.—El zoco del Arba pertenece a la cabaña de Quebdana en la ribera de Mar Chica; su importancia comercial lo es el carbón, esparto y fratos del país.

Episodios de nuestra entrada en el zoco del Arba

Melilla 14.—Se asegura que el primero que entró en el zoco lo fué el sargento indígena Matani.

Los moros hallábanse preparando el almuerzo, sorprendiéndose de nuestra repentina entrada en el zoco, huyendo a la desbandada entre alaridos y gritos presa de horrible pánico. Muchos arrojárense al mar, pereciendo ahogados.

Enorme botín

Melilla 14.—El general Cabanellas ha comunicado al Alto Comisario, que ha sido tan enorme el botín cogido a los moros en cebada y ganados, que en algún tiempo no necesitará de viveres, a pesar de tener a su mando tan numerosísima columna.

Descubierta

Melilla 14.—En la descubierta realizada en el zoco del Arba, fueron encontrados heridos dos moros, que quedaban prisioneros.

Llegada de un príncipe

Melilla 14.—Ha llegado el príncipe Felipe, quien seguidamente se incorporó a su regimiento de Húsares.

Viejas ilustres

Melilla 14.—Llegaron el general Milans del Boch, Pinier Baños y Luis Lacalle, de la Escolla Real.

Premión a los legionarios

Melilla 14.—El señor Millán Astray reunió a todos sus legionarios haciendo ante ellos entrega del premio Victoria-Alfonso, de 1.000 pesetas, correspondiente al mes de agosto, al cabo Mejías, y 500 pesetas del teniente de complemento Eduardo Ródenas, hijo del director de la Deuda, al sargento Alarcón, por su comportamiento en los combates de Casabona.

Cádiz

Un tren especial suspende su salida

Cádiz 14.—Por telegrama urgente recibido de la superioridad ha sido suspendida la salida del tren especial anunciado, conduciendo ciento cincuenta heridos, ignorándose las causas de esta suspensión.

Llegada de enfermos y heridos de Melilla

Cádiz 14.—Como estaba anunciado, esta mañana llegó un tren militar conduciendo ciento cincuenta soldados, jefes y oficiales enfermos y heridos de Melilla.

Un gentío inmenso recibió a los heridos. Numerosos particulares enviaron sus carruajes para trasladar a los enfermos y heridos al Hospital Militar.

LOCALES

Desearios de dar a nuestros lectores más completa información de aquellos asuntos de más vital interés para la vida comercial, inauguramos hoy una revista de mercados, que procuraremos ampliar en números sucesivos, no solo con la relación de los precios a que se cotizan en el día los diferentes artículos de mayor consumo, sino dando una ligera impresión de la tendencia que exista en el mercado, respecto al alza y baja que se presume. Suponemos que nuestro buen deseo al corresponder al creciente favor que el público nos dispensa, será visto con el agrado que esperamos en recompensa al afán que tenemos en servir cumplidamente a los compradores y abonados de LA VOZ.

En el sorteo verificado en la Asociación General de Criadores de Reses Bravas de España, para donar ocho toros que se han de lidiar en la corrida patriótica que se celebrará en Madrid el próximo día 26, ha correspondido ceder uno al ganadero de Córdoba don Antonio Natera Junquera.

Se encuentra en Córdoba el médico don Antonio Ager Notario.

En sesión general extraordinaria celebrada el día 12 de los corrientes quedó constituida la junta directiva de la sociedad deportiva de Caza y Pesca en la forma siguiente: Presidente, don José Casanova Jordano; vicepresidentes, primero, don Hermenegildo Pintado Ruiz; segundo, don José Alda Aparicio; secretario, don Faustino Martínez Pérez; vicesecretarios, primero, don Rafael Luque Quirce; segundo, don José Casas Biedma; contador, don Rafael Vallejo Carrasquilla; tesoroero, don Antonio Cantarero Carrasco; vocales: don José Castillejo Lafuente, don Rafael Barrón García, don José Garrido, don Rafael Querrero Luna, don José Benítez del Olmo, don Luis Manso, don Rafael Díaz Reyes, don Francisco Tirado, don Antonio Castillo, don José Matías García Mateo, don Manuel Soriano y don Enrique Aparicio.

En el exprés de mañana saldrán para Ceuta catorce Hijos de la Caridad que marchan allí a prestar sus humanitarios servicios en los hospitales de heridos de la guerra.

Con objeto de pasar una temporada en una de sus fincas, ha marchado a Almodóvar del Rio el distinguido joven don Joaquín Fernández Natera.

Accidente del trabajo

Recibimos una grave denuncia relacionada con un accidente del trabajo ocurrido en Pedro Abad, mas por haberse hecho la citada denuncia sin firma de persona alguna, y sólo como anónimo, nos reservamos el hacerla pública hasta tanto tenga comprobación oficial.

Un obrero albañil, herido

Esta tarde, a las cuatro y media, próximamente, ha ocurrido un sensible accidente del trabajo en el local de la Audiencia provincial, del que ha resultado víctima un obrero albañil.

Dedicándose varios obreros a descender de donde estaba instalado en uno de los patios del citado edificio un depósito para agua, y cuando ya estaba a la promediación de la altura, o sea a unos cuatro metros, cayó al suelo, dándole un fuerte golpe en la cabeza a uno de los obreros, causándole una herida de la que manaba abundante sangre.

Seguidamente, auxiliado por varios compañeros fué trasladado el herido a la casa de socorro, donde el médico de guardia señor Marín y el practicante don José Santiago, apreciaron al infortunado obrero una herida contusa en la región frontal y una fuerte contusión en el antebrazo izquierdo.

Su estado fué calificado de pronóstico reservado.

Se llama este obrero Andrés López Gallardo, de cincuenta y un años de edad, y de estado casado.

Después de curado pasó a su domicilio en la casa número 2, de la calle Arroyo de San Lorenzo.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Accidentes ferroviarios

Un carro arrollado por el tren

El jefe de la estación férrea de Aguilas ha remitido un telegrama al gobernador civil comunicándole que el tren número 84 detuvo su marcha treinta y cinco minutos en el kilómetro 53-600 de la línea de Córdoba a Málaga, por haber arrollado a un carro, continuando su marcha sin novedad.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Caballería arrollada por el tren

El gobernador civil interino señor Peiro Zafra ha recibido un telegrama del jefe de la estación férrea de Valchillon, en el que le participa que el tren número 44 estuvo detenido tres minutos en el kilómetro 2 de la línea de Córdoba a Málaga, por haber arrollado a una caballería menor, continuando a poco su marcha sin más novedad.

Ignóranse más detalles.

SAN JOSE

Talleres Mecánico de Construcción

Fundición de Hierro y Bronce

BERNARDO MARRULLO

Especialidad en prensas y aparatos para aceite

Información telefónica

De Madrid

Madrid 15 (1'50 a 5 m.)

El concierto en la plaza de la Armería

A las cuatro de la tarde comenzó a llegar numeroso público a la plaza de la Armería para asistir al concierto a beneficio de los soldados enfermos y heridos.

Las taquillas instaladas eran insuficientes para servir la enorme demanda de localidades.

A la hora de dar comienzo el concierto había en la plaza más de siete mil personas.

A las cinco y media llegó el Rey, que vestía uniforme de capitán general de infantería.

El Monarca, en vista de la enorme aglomeración de público en la entrada general, ordenó que algunos ocuparan las sillas que estaban vacías.

El público acogió esta orden con grandes aplausos y vivas.

Todos los números del programa fueron ejecutados con gran maestría y aplaudidos con entusiasmo.

La Canción del Soldado, interpretada por la masa coral formada por la capilla real y otros valiosos elementos, fue escuchada con un religioso silencio.

Al terminar, la ovación fue clamorosa y tuvo que ser repetido el número en medio de un gran entusiasmo.

Se dieron vivas al Rey, a España y al general Navarro.

Al retirarse el Rey fue despedido con iguales muestras de cariño que a su llegada.

El concierto terminó a las siete y media de la tarde.

Se calculan en doce mil las personas que asistieron.

Durante el concierto dos aeroplanos evolucionaron por la plaza de la Armería, siendo ovacionados sus pilotos.

El público ovacionó también al capitán general Primo de Rivera que asistió a la fiesta de paisano.

El Consejo de ministros

A las seis de la tarde llegaron los ministros a la Presidencia para celebrar Consejo.

Franco Rodríguez dijo a los periodistas que llevaba un expediente sobre indultos.

El señor Maura insistió en que no tenía noticias que comunicar a la prensa, no solo de Marruecos, sino de provincias.

Terminó diciendo que hasta las doce de la noche no se facilitaría a los repórteres algunas noticias de Melilla, si para entonces había comunicado algo el alto comisario.

El ministro de Fomento manifestó que llevaba a la aprobación de sus compañeros varios expedientes sobre carreteras.

El ministro de Guerra fue rodeado por los periodistas, a los cuales les dijo que nada ocurría.

A las tres de la tarde recibió el telegrama de Berenguer, que facilitó a ustedes, y no volveré a conferenciar con él hasta las doce de la noche.

Un periodista le preguntó: ¿Continuará el avance?

—No me hagan ustedes esas preguntas. Cuando estas cosas se empiezan se seguirán hasta donde deban seguirse, sin retroceder ni vacilar. No quiero ocultarles eso y lo digo con franqueza. Hoy no ha ocurrido novedad. Puede haber ocurrido un pequeño incidente, pero sin importancia para la prensa.

El ministro de Hacienda no hizo manifestación alguna a su llegada al Consejo.

El ministro de Marina elogió la cooperación que están prestando al ejército los buques de la escuadra.

El ministro de Guerra, el cual, dijo a los periodistas que sus compañeros quedaban aún reunidos un rato, para aprobar los expedientes que se habían sometido a discusión.

De Provincias

Avila. — Por haber chocado dos trenes de mercancías de la línea férrea, ésta ha quedado interceptada.

Barcelona. — El obrero Ignacio Martínez Carbó, fue agredido a tiros por unos desconocidos, que no le causaron lesiones.

El agredido declaró en la comisaría que había reconocido a uno de sus agresores, cuyo nombre y domicilio facilitó a la policía, que le busca activamente.

Barcelona 14. — El juez que entiende en los sumarios terroristas, ha terminado el inquisido con motivo de la agresión de que fue víctima el alcalde de esta capital.

Bilbao. — La tiranía de Abd-el-Krim. Una información interesante.

Bilbao 14. — El Liberal de esta capital publica una información del diputado Indalecio Prieto, ocupándose del avance de nuestras tropas.

Dice que la columna del general Cabanellas realizó el avance tal y como estaba preparado, y sin sufrir grandes pérdidas.

Dice que por ese lado nuestro ejército no tropezará con obstáculos de importancia.

Asegura que los jefes de la harka, si tienen noticias por sus confidentes de la enorme cantidad de elementos acumulados por nuestras fuerzas, están dispuestos a someterse a España, pero no se deciden hasta que el ejército no dé buena prueba de su poderío sobre los rebeldes.

Incluye además en el retraso a someterse, el miedo que le tienen a Abd-el-Krim, el cual manda fusilar a cuantos sorprenden haciendo propaganda para someterse.

Añade el periódico que hace varios días Abd-el-Krim mandó colgar de un árbol a un moro que fue sorprendido cuando regresaba de Melilla, y ordenó que fuese acerbado a balazos, como se efectuó seguidamente.

Por sospechas de que estaba haciendo traición a la harka, condenó a un moro a que se le arrancara un dedo cada día, hasta dejarse sin ninguno.

Estos terribles martirios tienen aterrorizados a los moros, que vacilan en someterse a España.

Bilbao 14. — Esta mañana se celebró la sesión inaugural de la semana social, bajo la presidencia del ministro del Trabajo.

Terminada la reunión el ministro, acompañado del director y consejeros de la Constructora Naval, estuvo visitando los astilleros y las reparaciones que están haciendo en el «Alfonso XIII», que como se recordará fue incendiado hace tiempo.

En una gasolinera fué trasladado el ministro el Nuevo Club, donde fué obsequiado con un almuerzo costado por la Diputación.

Asistió a la corrida patriótica organizada por el regimiento de Orellana.

Larache. El general Barrera visita el sector de Tefer.

Larache 14. — El general Barrera, acompañado de su Estado Mayor, visitó esta tarde el sector de Tefer, encontrando todos los servicios admirablemente montados y las posiciones perfectamente guarnecidas.

Recorrió además la posición de Abd-el-Kola, regresando a la plaza sin novedad.

Logroño. Asamblea de viticultores.

Logroño 14. — Se ha celebrado la asamblea de viticultores, siendo presidida por el gobernador civil.

Pronunciaron discursos el presidente de la Federación y el gobernador.

Málaga. Los servicios de aviación.

Málaga 14. — Ha marchado a Melilla el general Vives, que va a inspeccionar los servicios de aeronáutica del ejército de operaciones.

En Gobernación. En el ministerio de la Gobernación manifestaron que habían quedado solucionados por completo los conflictos pendientes en Bilbao y Madrid.

En las demás provincias no ocurre novedad.

Valencia. Visita de cumplido.

Valencia 14. — Esta mañana el gobernador civil señor Calvo Sotelo, devolvió la visita al Ayuntamiento.

Se cambiaron los discursos de rubrica.

Los presos gubernativos. Valencia 14. — Esta tarde el gobernador civil recibió en su despacho oficial la visita de una comisión de madres y esposas de los presos gubernativos, las cuales le pidieron la libertad de los mismos.

El señor Calvo Sotelo les prometió revisar detenidamente todos los expedientes de dichos detenidos y poner en libertad a cuantos no aparecieran cargos contra ellos.

La comisión salió satisfechísima de la acogida del nuevo gobernador.

Vigo. La escuadra inglesa.

Vigo 14. — Es esperada en este puerto la llegada de una escuadrilla inglesa, que viene en viaje de prácticas.

Permanecerá aquí varios días.

Toros en Salamanca. Cuarta corrida de feria.

Salamanca 14. — Con un lleno se celebra la cuarta corrida de feria, lidiándose reses de Murube, por las cuadrillas de los diestros Belmonte, Mejías y Chicuelo.

Al hacer el pase son ovacionados los espadas por sus faenas de ayer.

PRIMERO. — Belmonte veroniqua con su peculiar estilo y el público aplaude entusiasmado.

En quites se repiten las ovaciones. Con el trapo rojo da tres pases apretados, siendo seriamente achuchado en el último.

Pincha dos veces y termina con una estocada y un descabello a la primera.

SEGUNDO. — Mejías lancea parando y mandando superiormente. (Ovación.) En quites muestra ovaciones delirantes por su valentía.

En este momento descarga un fuerte aguacero y el público corre a refugiarse en las gradas cubiertas, ocurriendo muchos incidentes a causa de las apreturas.

Sánchez Mejías muletea valiente y breve, y a la primera igualada del bicho entra a herir y coloca media estocada desprendida, que mata. (Ovación.)

TERCERO. — Chicuelo ejecuta nueve verónicas con gran quietud. (Ovación.) El picador Artillería cae en peligro y Chicuelo le hace un quite enorme. (Ovacionanza.)

La faena de muleta es breve, saliendo achuchado varias veces. Entrando de cualquier manera, señala media estocada. Pincha dos veces y descabella. (Palmas.)

Cesa la lluvia y el público vuelve a sus asientos.

CUARTO. — Belmonte lancea lucido. Con la muleta realiza una faena apretada, para media estocada que basta. (Ovación.)

QUINTO. — Un aeroplano evoluciona sobre la plaza y el público le ovaciona largamente. El piloto, a una altura que permite verle desde la plaza, se arroja del aparato con un paracaídas.

La lidia se suspende por un cuarto de hora y el público acude al lugar donde cayó el aviador.

Este marchó a la plaza a presenciar la corrida. Al verlo el público le ovaciona.

Sánchez Mejías le brinda la muerte del toro y hace una faena monumental, que inicia con tres pases sentado en el estribo. (Ovación y música.)

Desde cerca entra a herir, y deja una estocada superior, de la que queda sin puntilla. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

SEXTO. — Chicuelo obligando al toro, lancea sin lucimiento.

El toro mata cinco caballos, y llega al último tercio hecho un marmolillo.

Chicuelo practica una faena de alivio, para media estocada, dos pinchazos y descabella. (Palmas.)

También salió en dirección a Melilla una sección del regimiento de Burgos, que marchó a cubrir bajas.

Valencia. Visita de cumplido.

Valencia 14. — Esta mañana el gobernador civil señor Calvo Sotelo, devolvió la visita al Ayuntamiento.

Se cambiaron los discursos de rubrica.

Los presos gubernativos. Valencia 14. — Esta tarde el gobernador civil recibió en su despacho oficial la visita de una comisión de madres y esposas de los presos gubernativos, las cuales le pidieron la libertad de los mismos.

El señor Calvo Sotelo les prometió revisar detenidamente todos los expedientes de dichos detenidos y poner en libertad a cuantos no aparecieran cargos contra ellos.

La comisión salió satisfechísima de la acogida del nuevo gobernador.

Vigo. La escuadra inglesa.

Vigo 14. — Es esperada en este puerto la llegada de una escuadrilla inglesa, que viene en viaje de prácticas.

Permanecerá aquí varios días.

Toros en Salamanca. Cuarta corrida de feria.

Salamanca 14. — Con un lleno se celebra la cuarta corrida de feria, lidiándose reses de Murube, por las cuadrillas de los diestros Belmonte, Mejías y Chicuelo.

Al hacer el pase son ovacionados los espadas por sus faenas de ayer.

PRIMERO. — Belmonte veroniqua con su peculiar estilo y el público aplaude entusiasmado.

En quites se repiten las ovaciones. Con el trapo rojo da tres pases apretados, siendo seriamente achuchado en el último.

Pincha dos veces y termina con una estocada y un descabello a la primera.

SEGUNDO. — Mejías lancea parando y mandando superiormente. (Ovación.) En quites muestra ovaciones delirantes por su valentía.

En este momento descarga un fuerte aguacero y el público corre a refugiarse en las gradas cubiertas, ocurriendo muchos incidentes a causa de las apreturas.

Sánchez Mejías muletea valiente y breve, y a la primera igualada del bicho entra a herir y coloca media estocada desprendida, que mata. (Ovación.)

TERCERO. — Chicuelo ejecuta nueve verónicas con gran quietud. (Ovación.) El picador Artillería cae en peligro y Chicuelo le hace un quite enorme. (Ovacionanza.)

La faena de muleta es breve, saliendo achuchado varias veces. Entrando de cualquier manera, señala media estocada. Pincha dos veces y descabella. (Palmas.)

Cesa la lluvia y el público vuelve a sus asientos.

CUARTO. — Belmonte lancea lucido. Con la muleta realiza una faena apretada, para media estocada que basta. (Ovación.)

QUINTO. — Un aeroplano evoluciona sobre la plaza y el público le ovaciona largamente. El piloto, a una altura que permite verle desde la plaza, se arroja del aparato con un paracaídas.

La lidia se suspende por un cuarto de hora y el público acude al lugar donde cayó el aviador.

Este marchó a la plaza a presenciar la corrida. Al verlo el público le ovaciona.

Sánchez Mejías le brinda la muerte del toro y hace una faena monumental, que inicia con tres pases sentado en el estribo. (Ovación y música.)

Desde cerca entra a herir, y deja una estocada superior, de la que queda sin puntilla. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

SEXTO. — Chicuelo obligando al toro, lancea sin lucimiento.

El toro mata cinco caballos, y llega al último tercio hecho un marmolillo.

Chicuelo practica una faena de alivio, para media estocada, dos pinchazos y descabella. (Palmas.)

UNICA CASA EN CORDOBA. Visitad a Domingo Fernández, única casa en cortantes. Si queréis no equivocaros, haced vuestras compras en esta casa. Sección de cortantes, tijeras curvas para uñas y callos, bordar y de costura, en todos los tamaños. Tijetas de sastré, de 25 a 40 pesetas. Idem Idem de 45 a 90. Gran surtido en navajas y cortaplumas; colección de cuchillos para todas las cosas de los de jamón, canicero; hocinas para lino; cuchillos de zapatero. Navajas de afeitador de las mejores marcas; máquinas de cortar el cabello, de afeitador, a precios sin competencia. Gran surtido en correas y petacas y artículos de goma: lacones, pelotas, etc. Armas de fuego. No confundir las señas de esta casa: Rodríguez Marín, núm. 18 (antes Espartería).

TEJADA Y GARCIA. Coloniales por mayor. Abatacos y Escritorios: Avenida de Cervantes, 24. — Córdoba.

Plaza bombardeada. Rendición y entrega. La plaza de Diego León está constantemente bombardeada por la fortaleza conocida por EL METRO. Sus cuatro escarpados mayores son las piezas de gran calibre y los cinco pequeños es la artillería ligera; las municiones están en el interior de estos escarpados; no hay quien se defienda ante los invencibles cañones de esta casa; los amigos y enemigos, todos se rinden y hacen entrega de su dinero ante la realidad de los precios que siempre figuran en las avanzadas de vender barato.

CASA CENTRAL: Marmol de Bantuelos, núm. 2. SUCURSAL: San Agustín, núm. 44. PRECIO FIJO — Vestirase barato — OPERACIONES AL CONTADO.

PEDRO LOPEZ E HIJOS. BANQUEROS. Apartado núm. 7. — Teléfono, 34. — CORDOBA. Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Banco de Albacete. SUCURSAL DE CORDOBA: PASEO DEL GRAN CAPITAN, NÚM. 12. Capital. Pesetas 25.000.000. Fondo de reserva. 12.600.000. Este Banco realiza toda clase de operaciones de carácter bancario. CUENTAS CORRIENTES con interés desde el 3 al 4 % anual. CUENTAS CORRIENTES con interés en toda clase de monedas extranjeras. CAJA DE AHORROS: Imposiciones desde una peseta en adelante. Horas de caja: mañana y tarde.

COMPANIA COMERCIAL IBERICA. Avenida del Conde de Peñalver, núm. 24. — MADRID. PRODUCTOS QUIMICOS E INDUSTRIALES. SUPERFOSFATOS, ACIDO SULFURICO, COLAS RELATINAS, SULFATO DE COBRE, ACIDO NITRICO, AZUL DE ULTRAMAR, SULFATO DE AMONIAO O HIPOFOSFITO DE SOSA, etc., etc. SAQUERIO «TEXTILOSE» PARA TODA CLASE DE ENVASES. ABONOS COMPUESTOS Y SULFATO DE COBRE «PENARROYA». SALES DE POTASA DE ALSACIA. PRODUCTOS QUIMICOS INDUSTRIALES DE LOS ESTABLECIMIENTOS «KUHLMANN» (Paris). PRODUCTOS FARMACUTICOS DE USINES DE L'ALLONDON (Suiza). AGENCIA EXCLUSIVA DE VENTAS. DEPOSITARIO: José Cañete y del Rosal -- CORDOBA. AVENIDA DE CANALEJAS, 10.

Teatro-Circo del Gran Capitán. Compañía de Comedias Luis de Llanos-Maria-Sanquer. Función para hoy jueves 15 de Septiembre de 1921. Despedida de la Compañía. — La comedia de los hermanos Alvarez Quintero, Platonera, y estreno de la comedia en dos actos, original de los señores García y Luque, titulada La tienda de antiquités. — A las nueve y media. PRECIOS. — Palcos con seis entradas, 15 pesetas. — Butaca con entrada, 3. — Idem lateral con idem, 3. — Anfiteatro, 1'50. — Grada, 0'40.

PLAZA DE TOROS. IDEAL CINEMA. Función para hoy jueves 15 de Septiembre de 1921. Estreno del episodio 13.º, titulado «Lanzas de muerte», continuación de la extraordinaria serie en 15 episodios La daga maldita, producción Universal-Film de New-York, y en la que actúa de protagonista el popular artista e invencible atleta Eddie Polo. — Última exhibición del 12.º episodio de igual serie. — Debut, hoy debut de la notable cancionista Pepita Miranosa. — Grandioso éxito del notabilísimo dueto cómico Los Juaninos, número de gran atracción. — Durante la proyección selectas composiciones musicales. — A las nueve de la noche.

JOSÉ GONZALEZ. Sucesor de González-Hermanos. CEMENTOS :: YESOS :: TUBERÍAS. Sucursal de Córdoba: Gran Capitán, 19. CASA EN SEVILLA. Se facilitan catálogos y precios gratis. Teléfono núm. 15.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

Hasta cinco líneas, 50 céntimos de peseta cada inserción

As Cortes Francésas. — Se hacen corsets según medida. Elegante corte forma Imperio, para el invierno; para descensos de conformaciones. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta sección de París. — Alfonso XIII, núm. 38. — Tel. 113. — Coruña.

Vinos de Albar. — Grandes bodegas en Montilla del Excmo. Sr. Conde de la Cortina. Representante con depósito en Córdoba, Antonio del Pozo, Reloj, 1. Teléf. 189. Se sirve a domicilio. Notas de precios a disposición.

Maestro japonés. — Se desea para importante fábrica. — Dirigirse con referencias a la redacción de este periódico.

De interés a los constructores de obras. — Cal en vivo, sin residuo de carbonilla, limpia y de la mejor calidad, cocida con carbones minerales. Servida a domicilio, metro 26 pesetas, y aparada a 12. — Para avisos, Avenida Canalejas, 9, taberna, Antonio Remera.

Almoneda urgente de muebles de todas clases, por tener que marchar fuera. — Valde-tramas, 8 (en San Pedro).

Faroles artísticos, estilo antiguo Alfonso XIII, 45. Se vende un piano en buen uso y buena marca. — Para verlo, calle Bataneros, núm. 2, duplicado, desde las dos de la tarde en adelante.